

dois dîner au séminaire canadien, et qu'il y est invité avec M. Desjardins:

Bonsoir ! aujourd'hui je suis court, j'ai tant écrit, et si peu vu et même pensé en dehors du cercle de mon mémoire. Cependant j'ai pensé à vous, St-Lin appartient à tous les cercles d'idées et de sentiments.

*Mardi, 4 février.* — Belle et bonne journée. J'ai passé l'avant-midi à ma chambre, travaillant à mon mémoire. Les idées venaient abondantes, et se classaient d'elles-mêmes ; c'était un plaisir d'écrire.

Je suis allé dîner au séminaire canadien, où il y avait grand gala. J'y étais en bonne compagnie. Outre MM. Palin, Vacher, et Leclerc, directeurs de la maison, et les dix-huit prêtres du Canada qui étudient à Rome, au nombre desquels se trouve M. Cousineau, on voyait autour de la table Monseigneur Lenti, archevêque, vicaire du Cardinal-Vicaire de Rome, le général Linton Simmons, chargé d'affaire de la reine Victoria, auprès du Saint-Siège, Mgr Coulié, évêque d'Orléans, Mgr Depau, du diocèse d'Ogdensburg, M. Charette d'Albany, M. Desjardins, délégué de l'Ecole de Médecine, le secrétaire de l'évêque d'Orléans, M. Captier, procureur de St. Sulpice à Rome, Mgr. Van den Burden, évêque belge chanoine de Ste-Marie Majeure, Mgr. Savelli, aussi chanoine de Ste Marie. Ces deux derniers sont consultants à la Propagande, où j'ai affaire.

En m'en revenant, je fis un assez long détour pour aller dire mon bréviaire à l'église de Ste-Agathe. C'est sa fête demain et je n'aurai peut-être pas le temps d'aller lui faire ma visite. Alors je suis arrêté la saluer aux premières vêpres. Je n'ai pas oublié que j'ai été le premier curé de Ste. Agathe au Manitoba, que j'y ai été rassasié de beaucoup de misères et de consolations, que j'y ai appris plus que dans les livres que la vie est une tache de sacrifices, et qu'il faut aimer les petits. Cette petite sainte, si pure, si courageuse, a toujours rayonné aux yeux de ma foi d'une auréole d'amabilité particulière.